

Communiqué de presse



Auxerre, le 6 septembre 2023

La Communauté de l'Auxerrois choisit SUEZ pour offrir à ses habitants une eau potable de qualité premium sous le label « AuxR_EAU »

Avec l'ambition d'offrir une eau premium de très haute qualité à ses habitants et de préparer le système d'assainissement de demain, Crescent Marault, Président de la Communauté de l'Auxerrois et Arnaud Bazire, Directeur Général Eau France de SUEZ, ont signé ce jour deux nouveaux contrats d'envergure portant sur la délégation de service public de l'eau et sur l'assainissement, pour une durée respective de 20 et 5 ans.

A l'instar des projets structurants du territoire, l'ambition de la Communauté de l'Auxerrois se traduit par le label AuxR_Eau, qui renvoie à la haute performance du service de l'eau pour les habitants du territoire.

Des investissements d'envergure avec la construction de deux usines d'eau potable

« Alors que des ruptures d'approvisionnement en eau vont se multiplier en France dans les années qui viennent, les élus de l'agglomération font le choix d'offrir à l'ensemble des habitants de l'Auxerrois une eau de qualité premium qui soit en permanence disponible. Nous engageons une stratégie à long terme en innovant dans notre système de distribution et de gestion de l'eau potable pour les 20 ans à venir. » se félicite Crescent Marault, Président de la Communauté de l'Auxerrois.

Pour répondre à cette ambition, 98 millions d'euros vont être investis sur les 20 prochaines années par la Communauté de l'Auxerrois, et 42 millions d'euros par SUEZ, pour un plan d'investissement total de 140 millions d'euros.

SUEZ s'engage à garantir l'accès à une eau de très haute qualité aux 70 000 habitants du territoire de la Communauté de l'Auxerrois¹ à travers la construction de deux nouvelles usines de production d'eau potable. Avec un début des travaux dès 2025, les deux usines seront mises en service d'ici fin 2026.

Ces installations à haute performance écologique seront équipées de **la technologie innovante d'osmose inverse basse pression** : un système de filtration membranaire qui permet de retenir l'essentiel des sels minéraux indésirables (nitrates, sulfates, ainsi que le calcium excédentaire) présents naturellement dans l'eau potable, la plupart des micropolluants (pesticides, résidus médicamenteux, etc.) et des virus ou bactéries pathogènes.

Ce procédé innovant et écologique permet d'obtenir une eau premium, sans goût de chlore, et beaucoup moins calcaire, pour ainsi améliorer la qualité de vie des habitants du territoire.

¹ SUEZ assure la distribution d'eau potable dans 28 des 29 communes de la Communauté de l'Auxerrois, à l'exception d'Escamps.



Photomontage de l'usine des Boisseaux

Préserver l'eau et en faire une fierté du territoire

Dans un contexte où la préservation de l'eau est un enjeu prioritaire, SUEZ, aux côtés de la collectivité, souhaite valoriser l'eau de l'Auxerrois comme un aliment naturel, issu du terroir local et ambitionne d'obtenir une certification ISO 22000 (management de la sécurité des aliments) à horizon 2028.

La Communauté de l'Auxerrois et SUEZ engagent également **un dispositif ambitieux de renouvellement du réseau**, avec un objectif de rendement de 85 % dès 2031 contre 75 % actuellement, ce qui devrait permettre d'économiser 14 millions de m³ d'eau sur la durée du contrat, soit l'équivalent de 3 ans de consommation du territoire. Chaque année, la Communauté de l'Auxerrois va renouveler 1 % de son réseau de distribution d'eau soit près du double de la moyenne nationale. Cela représente 4 millions d'euros de travaux annuels, soit 80 millions d'euros sur les 20 prochaines années.

Avec cette eau de haute qualité, d'un meilleur goût, SUEZ accompagne la collectivité dans sa démarche pédagogique, avec notamment un projet de Maison de l'Eau en centre-ville d'Auxerre. Favoriser l'adoption de gestes respectueux de l'environnement vise à accroître la consommation d'eau du robinet et à réduire l'eau en bouteille.

« Nous sommes très fiers de pouvoir participer à la transition écologique de ce territoire en soutenant la Communauté de l'Auxerrois dans ses projets de distribution et d'assainissement des eaux. Notre engagement pour les vingt prochaines années est clair : déployer des solutions innovantes et résilientes afin de fournir aux habitants de l'Auxerrois l'accès à une eau de très haute qualité, sécurisée et écologique, et d'optimiser la performance du réseau pour mieux préserver la ressource en eau. » explique Arnaud Bazire, Directeur Général Eau France de SUEZ.

Enfin, SUEZ s'engage dès 2025, à ce que tous les habitants bénéficient de la télérelève grâce à l'installation de **35 000 compteurs nouvelle génération afin de suivre leur consommation en temps réel**, de bénéficier d'une facturation au plus juste et d'accéder à une gamme de nouveaux services, telle que l'alerte en cas fuite.

Préparer le réseau d'assainissement de demain

SUEZ accompagnera la Communauté de l'Auxerrois², en charge des activités d'assainissement du territoire depuis le 1^{er} janvier 2020, dans sa volonté de **construire un schéma directeur de l'assainissement à long terme**. Ainsi, au cours des 5 prochaines années, plusieurs travaux de remise à niveau ainsi qu'une surveillance accrue du réseau seront mis en œuvre.

² SUEZ assure l'assainissement de 28 des 29 communes de la Communauté de l'Auxerrois, à l'exception de Venoy.

Retrouvez toute l'actualité du Groupe SUEZ
sur le [site Internet](#) et sur les réseaux sociaux



Un engagement responsable aux côtés des acteurs du territoire

Dès 2023, tous les sites opérés par SUEZ dans le cadre de ces contrats seront alimentés à 100 % par de l'énergie renouvelable. Certains sites seront équipés de panneaux solaires installés sur des trackers produits en Bourgogne qui suivent la trajectoire du soleil pour augmenter leur rendement et répondre jusqu'à 25% des besoins énergétiques du service eau.

SUEZ s'engage également en faveur de l'insertion professionnelle aux côtés de deux partenaires locaux, ID'EES 89 et Renouer, avec plus de 50 000 heures d'insertion prévues.

Contacts presse :

Communauté de l'Auxerrois

Olivier VASSE

Email : olivier.vasse@auxerre.com

Tél. : +33 6 71 00 19 06

SUEZ

Service de presse

Email : suez.media@suez.com

Tél. : +33 6 32 18 39 54

À propos de la Communauté de l'Auxerrois :

Aux portes de la Bourgogne, à 1h30 de Paris, le territoire de l'auxerrois labellisé « Pays d'art et d'histoire » et fort de 29 communes, offre à ses 72 000 habitants un bassin de vie agréable et dynamique dans un environnement naturel privilégié. Traversé par l'Yonne et le canal du Nivernais, ses vignobles sont internationalement reconnus et son patrimoine apprécié par les touristes. Grâce au foncier abordable, les conditions de vie sont propices à un épanouissement professionnel et familial. Principal pôle commercial et bassin d'emploi de l'Yonne, Auxerre ville-centre, offre un cœur historique unique. L'abbaye St-germain abrite, quant à elle, des cryptes parmi les plus anciennes de France. La vie culturelle y est riche avec un théâtre « Scène conventionnée d'intérêt national » ; le Silex, scène de musiques actuelles ; le parc des expositions Auxerrexpo, et ses animations tout au long de l'année. Avec plus de 1080 associations et ses licenciés, sa plaine des sports au bord de l'Yonne, le club mythique de l'AJ Auxerre, son stade nautique avec bassin olympique extérieur niché dans un écrin de verdure, la Communauté de l'Auxerrois attire les sportifs. Les plus jeunes profitent de formations de qualité à l'Université de Bourgogne et d'un large choix de formations en alternance. Avec le projet de territoire 2021-2031, l'agglomération a pour ambitions de développer l'attractivité du territoire et affronter les enjeux à venir, grâce à plusieurs projets emblématiques et structurants : développement du premier écosystème de l'hydrogène vert, création d'un nouveau quartier sur 17 ha d'une friche industrielle en centre-ville sur les bords de l'Yonne, un plan de dynamisation du centre-ville, création de trois parcs d'activité destinés aux entreprises, ou encore refonte des mobilités au service des déplacements doux. Les enjeux de développement durable sont une composante constante de ces projets.

À propos de SUEZ :

Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte des services essentiels pour protéger et améliorer la qualité de vie, face à des défis environnementaux grandissants. SUEZ permet à ses clients de fournir l'accès à des services d'eau et de déchets, par des solutions innovantes et résilientes. Présent dans 40 pays avec 40 000 collaborateurs, le Groupe permet également à ses clients de créer de la valeur sur l'ensemble du cycle de vie de leurs infrastructures et de leurs services, et de conduire leur transition écologique en y associant leurs usagers. En 2022, SUEZ a fourni de l'eau potable à 68 millions de personnes dans le monde et des services d'assainissement à plus de 37 millions de personnes. Le Groupe a produit 3,7 TWh d'énergie à partir des déchets et eaux usées et a évité l'émission de 4 millions de tonnes de CO2. En 2022, SUEZ a réalisé un chiffre d'affaires de 8,8 milliards d'euros. Pour en savoir plus : www.suez.com/ Twitter @suez*

**sur une base retraitée de 12 mois.*

Retrouvez toute l'actualité du Groupe SUEZ
sur le [site Internet](#) et sur les réseaux sociaux

